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За 1-й квартал 
прожиточный минимум 

в стране составил 5,5 тыс. руб.
Правительство своим постановлением установило величину прожиточного минимума в 

целом по России на душу населения за 1-й квартал 2010 года в размере 5 тыс. 518 руб.
Согласно документу, подписанному премьером Владимиром Путиным, для трудоспособно-

го населения прожиточный минимум за этот период составил 5 тыс. 956 руб., для пенсионе-
ров - 4 тыс. 395 руб., для детей - 5 тыс. 312 руб.

В 1-м квартале по сравнению с 4-м кварталом 2009 года прожиточный минимум вырос на 
7,5% (с 5 тыс. 144 руб.). 
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Муниципальный 
финансовый контроль

С телекамерой 
и диктофоном по Кавказу

20 июля 2010 г. глава 
кабинета министров 
РИ Алексей Воробьев 
провел совещание по 
вопросам реализа-
ции ФЦП «Социально-
экономическое развитие 
РИ на 2010-2016 гг.». 

В работе совещания при-
няли участие заместитель 
председателя правитель-
ства Мухарбек Мизиев, 
руководитель управления 
государственного заказ-
чика по реализации ФЦП 
«Социально-экономическое 
развитие Республики Ингу-
шетия на 2010-2016 гг.» Иса 

Арчаков, министр финан-
сов Мусса Чилиев, министр 
строительства Руслан Бул-
гучев. 

Руководитель управле-
ния государственного за-
казчика по реализации ФЦП 
«Социально-экономическое 
развитие Республики Ингу-
шетия на 2010-2016 гг.» Иса 
Арчаков и министр строи-
тельства Руслан Булгучев 
доложили премьеру о ходе 
работ в рамках ФЦП. 

Премьер подчеркнул, что 
согласно поручению пре-
зидента республики все 
строительные организа-
ции, планирующие участие 

в строительстве объектов, 
предусмотренных ФЦП, 
должны пройти строгий от-
бор. 

Также на совещании об-
суждался вопрос о необ-
ходимости освещения в 
СМИ хода реализации ФЦП 
«Социально-экономическое 
развитие РИ на 2010-2016 
гг.». 

Премьер подчеркнул, что 
аналогичные совещания, 
посвященные реализации 
ФЦП, будут проходить еже-
недельно. 

Пресс-служба 
правительства РИ

Площадку молодых пар-
ламентариев Всероссий-
ского молодежного лагеря 
«Кавказ-2020» посетили 
президенты Кабардино-
Балкарии Арсен Каноков и 
Ингушетии Юнус-Бек Ев-
куров. 

Около двух часов они бе-
седовали с молодыми пред-
ставителями восьми феде-
ральных округов, передает 
www.sk-news.ru. «За счет ге-
нерации молодежью свежих 
идей удастся получить новые 
предложения, многое поме-
нять в республиках Север-
ного Кавказа. Мы с коллегой 
пришли в политику взрослы-
ми, состоявшимися людьми 
и хотим изменить ситуацию 
на нашей малой Родине», - 
сказал Арсен Каноков. Он от-
метил, что готов поддержать 
любую выдвинутую молоды-
ми людьми идею, если она 
поможет двигаться вперед. 

Выяснилось, что Молодеж-
ный парламент Ингушетии 
единственный в России име-
ет свой бюджет в 900 тысяч 
рублей. «Министры нас боят-
ся, мы имеем прямой выход 
на главу республики, и если 
что не так – информируем 
его», - сказал молодежный 
спикер Ингушетии по имени 
Рамзан. 

Спикер Молодежного пар-
ламента КБР Аслан Шип-
шев (коллеги назвали его 
«нужный человек на нужном 
месте») рассказал, что мо-
лодежным законодательным 
органом республики вынесе-
ны два проекта федеральных 
законов. Один из них – «Об 
основах социальной защиты 
детей-сирот и оставшихся без 
попечения родителей», вто-
рой – о внесении поправок в 
закон о лечении туберкулеза 
в РФ. «Попробуем через пар-
ламент КБР предложить их 
Госдуме», - отметил Шипшев 
и сказал, что это только два 
примера большой и «взрос-
лой» работы молодежи. Но 
в любом регионе есть люди, 
которые тормозят продвиже-
ние новаций. 

«Главное для молодежи – 
быть услышанными», - зая-
вил Шипшев. Представитель 

Томской области поделился 
опытом включения универси-
тетской молодежи в развитие 
территорий: муниципали-
тетов, населенных пунктов. 
Наталья Кувшинова из Ал-
тайского края рассказала о 
проекте «Алтай – территория 

развития». По установлен-
ным властями направлениям, 
в частности, спорт, бизнес, 
профориентация, молодежь 
разрабатывает и реализу-
ет проекты. Председателем 
конкурсной комиссии, отби-
рающей лучшие, достойные 
господдержки проекты, по ее 
словам, является губернатор 
края. 

«Работу с молодежью нуж-
но приблизить к уровню каж-
дого двора, найти подход к 
обездоленным, малообразо-

ванным, хотя у них иные цен-
ности, они не с первого раза 
вас поймут. Но искусство мо-
лодежного парламентария в 
том и состоит, чтобы досту-
чаться до каждого, завоевать 
у них авторитет», - считает 
Евкуров. 

Депутат Госдумы Светлана 
Журова напомнила о проекте 
«Кадры для будущего», бла-
годаря которому качествен-
ный отбор проходят молодые 
лидеры для работы в муни-
ципальных образованиях. 

Представители Приволж-
ского федерального округа 
рассказали, что работать с 
молодежью «на земле», то 
есть в муниципалитетах, ста-
ло значительно легче после 
того, как были избраны мо-
лодежные муниципальные 

парламенты. Причем, при-
менялись технологии СМС-
голосования. А такой проект 
вы поддержите? – был задан 
вопрос главам республик. 

«Поддержим», - единодуш-
но ответили они. И Евкуров, 
и Каноков порекомендовали 

молодежи ис-
пользовать по-
лезный опыт 
комсомола. «Не 
хватает сейчас 
патриотизма, зо-
вущих за собой 
лозунгов, гор-
дости за свою 
землю», - ска-
зал президент 
КБР. Главной 
идеей он назвал 
чувство любви к 
Родине. 

М о л о д ы е 
п а р л а м е н т а -
рии предложи-
ли заменять 
представителя-
ми молодежи 
«взрослых» де-
путатов, кото-
рые не посеща-
ют заседания. 

Идею омоло-
жения властных 
структур главы 
республик вос-
приняли с пони-

манием, но Евкуров предло-
жил «разбавлять» молодыми 
кадрами существующие ор-
ганы власти: «Нужно, чтобы 
не терялся опыт старших 
поколений», - пояснил он 
свою позицию. Арсен Кано-
ков высказался за создание 
резерва кадров и постепен-
ный приход молодых лиде-
ров на практическую работу. 
«Сначала в роли заммини-
стра, помощника, но нужно 
проявить себя, доказать ра-
ботоспособность и креатив», 

- отметил он. 
Главы республик высказа-

лись также за возрождение 
интернационализма. «Успех 
данного форума будем ме-
рить количеством интерна-
циональных браков», - пошу-
тили они. 

Координатор молодежных 
парламентов на Северном 
Кавказе Тимур Сагеев заме-
тил, что в свое время многие 
иронично относились к идее 
молодежных парламентов. 
«А сегодня они стали высши-
ми представительными орга-
нами молодежи. Посмотрите, 
при 40-градусной жаре два 
президента и два депутата 
Госдумы два часа выслуши-
вают наши предложения и 
отвечают на наши вопросы», 
- подметил Сагеев. 

C восторгом восприняли 
форумчане визит VIP-гостей 
в столовую. На обед в этот 
раз были перловый суп и 
тефтели. Посуда, как у всех - 
одноразовая. 

В работе форума участву-
ют около тысячи молодых 
активистов из 53 регионов 
России. В палаточном ла-
гере на 350 палаток на бе-
регу Курортного озера в де-
сяти больших шатрах идут 
мастер-классы, тренинги, 
деловые игры и обучающие 
семинары по участию моло-
дежи в работе парламентов 
и федерального собрания, 
а также «Молодой гвардии» 
«Единой России». Итогом 
форума станет «банк проек-
тов» по развитию Северного 
Кавказа. В их реализации 
помогут депутаты Госдумы 
– единороссы. Форум также 
выявит наиболее професси-
ональные молодые кадры. 

sk-news.ru

Арсен Каноков и Юнус-Бек Евкуров 
готовы поддерживать 

молодежные инициативы

В правительстве обсуждался 
ход реализации ФЦП

В начале текущей неде-
ли в рамках этнографиче-
ского тура на территории 
Джейрахско -Ассинского 
историко-архитектурного 
музея-заповедника побыва-
ла делегация из числа жур-
налистов газеты «Коммер-
сант» и съемочной группы 
Первого канала. Три автома-
шины с московскими номера-
ми разъезжали между древ-
ностями горной Ингушетии. 
Гости побывали на историко-
архитектурных комплексах 
Эгикал, Таргим, Вовнушки, 
посетили храмы Тхаба-Ерды 
и Альби-Ерды.

Как и всех, кто приезжает 
сюда, нынешних визитеров 
восхитило культурное богат-
ство ингушского народа.

- Особенно их поразил 
склеп на Вовнушках, - гово-
рит сопровождавший москви-
чей к памятникам и.о. дирек-
тора Джейрахско-Ассинского 
историко-архитектурного 
музея-заповедника Халид 
Мальсагов. - Они так тща-
тельно рассматривали и сни-
мали на камеру его содержи-
мое.

Вместе с X. Мальсаго-
вым делегацию сопрово-
ждали смотритель музея-

заповедника Руслан Цицкиев 
и сотрудник Археологическо-
го центра Магомед Хадзиев.

- Почему поездка журнали-
стов носит название этногра-
фической?

- Их интересуют обычаи, 
культура народов, - сообщил 
Магомед Хадзиев. – По их 
словам, они намерены охва-
тить весь Кавказ.

Из Ингушетии делегация 
отправилась в Чечню. Следу-
ющая республика - Дагестан. 

М. КОДЗОЕВА

15 июля текущего года в 
г.Ставрополе состоялось 
совещание руководителей 
контрольно-счетных орга-
нов субъектов Российской 
Федерации, входящих в со-
став Северокавказского фе-
дерального округа. Один из 
основных вопросов, обсуж-
давшихся на совещании, - 
это состояние муниципаль-
ного финансового контроля 
в Северокавказском феде-
ральном округе. В работе со-
вещания принимали участие 
член президиума ассоциации 
контрольно-счетных органов 
РФ, председатель отделе-
ния АКСОР в Северокавказ-
ском федеральном округе, 
председатель контрольно-
счетной палаты Республики 
Ингушетия М.К.Белхароев, 
член президиума ассоциа-
ции контрольно-счетных 
органов РФ, председатель 
союза муниципальных 
контрольно-счетных ор-
ганов РФ В.В.Астафьева, 
председатель отделения 
союза муниципальных 
контрольно-счетных орга-
нов РФ в Северокавказ-
ском федеральном округе, 
председатель контрольно-
счетной палаты г. Дербента 
М.К.Ибрамхалилов, руково-
дители контрольно-счетных 
органов региона.

Вел совещание предсе-
датель отделения АКСОР 
в Северокавказском феде-
ральном округе, председа-
тель контрольно-счетной 
палаты Республики Ингу-
шетия, М.К.Белхароев. От-
крывая работу совещания, 
М.К.Белхароев отметил, что 
вопросы организации внеш-
него финансового контроля 
за распоряжением муни-
ципальными финансами в 
условиях реформирования 
местного самоуправления 
являются для России особо 
актуальными. «Контрольно-
счетные органы субъектов 
Российской Федерации долж-
ны играть ключевую роль в 
организации и обеспечении 
эффективной деятельности 
муниципальных контрольно-
счетных органов. Со своей 
стороны отделение ассоциа-
ции контрольно-счетных ор-

ганов Российской Федерации 
в Северокавказском феде-
ральном округе сделает все 
возможное в целях создания 
благоприятных условий для 
осуществления полномочий 
муниципальных контрольных 
органов субъектов СКФО», - 
отметил М.К.Белхароев.

Обсудив пути развития и 
совершенствования систе-
мы муниципального финан-
сового контроля в Северо-
кавказском федеральном 
округе, участники совещания 
решили, что муниципаль-
ный финансовый контроль 
должен стать неотъемлемой 
составной частью системы 
управления финансами в Се-
верокавказском федераль-
ном округе, обеспечивающей 
эффективное использование 
муниципальных бюджетных 
средств и муниципального 
имущества. Одним из пун-
ктов принятого решения яв-
ляется обращение в ассо-
циацию контрольно-счетных 
органов Российской Федера-
ции с просьбой направить в 
адрес высших должностных 
лиц субъектов России, вхо-
дящих в Северокавказский 
федеральный округ, пись-
ма о необходимости орга-
низации муниципального 
финансового контроля в 
республиках и создания 
контрольно-счетных органов 
в городских округах и муни-
ципальных районах. Руково-
дителям контрольно-счетных 
органов субъектов Россий-
ской Федерации, входящих 
в Северокавказский феде-
ральный округ, рекомендо-
вано обратиться в органы 
прокуратуры Северокавказ-
ского федерального округа с 
просьбой в порядке надзора 
осуществить проверку ис-
полнения Закона Российской 
Федерации «Об общих прин-
ципах организации местного 
самоуправления в Россий-
ской Федерации» № 131-ФЗ 
от 6 октября 2003 г., а также в 
советы безопасности респу-
блик с предложением рас-
смотреть вопрос создания 
муниципальных контрольно-
счетных органов.

Соб.инф.

Пресс-релиз уполномоченного 
по правам человека в РИ

15 июля 2010 г., около 18 
часов, в аппарат уполномо-
ченного по правам человека 
в РИ поступило заявление 
от жителя г. Малгобека РИ 
Нальгиева Берснако Бесла-
новича, о незаконном задер-
жании его сына Нальгиева 
Алаудина Берснакоевича. 
Во исполнение предписания 
уполномоченного по правам 
человека в РИ от 19.07.2010 
г., согласно ст.17 Закона Ре-
спублики Ингушетия " Об 
уполномоченном по правам 
человека в Республике Ин-
гушетия", в понедельник, 19 
июля 2010 года, специали-
стами аппарата УПЧ РИ 
была проведена выездная 
проверка условий содержа-
ния задержанного Нальгие-
ва Алаудина Берснакоевича 
в ИВС ОВД Малгобекского 
района РИ. 

Нальгиев Алаудин Берсна-
коевич задержан по ст.19.3 
КоАП РФ (неповиновение 
законному распоряжению со-
трудника милиции). Со слов 
сотрудников Малгобекского 
РОВД, задержанный подо-
зревается в пособничестве 
НВФ. 

Целью проверки было уста-
новление соответствия усло-
вий содержания подозре-
ваемого, в первую очередь, 
требованиям общепризнан-
ных норм международного 
права и норм, установлен-
ных действующим законода-
тельством Российской Феде-
рации. 

В ходе посещения задер-
жанного было уделено при-
стальное внимание соблю-
дению требований закона о 
содержании заключенного 
под стражей, правильности 
применения следственных 
мер. 

С обвиняемым Нальгие-
вым Алаудином Берснакое-
вичем была проведена лич-
ная беседа. 

В ходе беседы задержан-
ный сообщил, что жалоб на 
условия содержания в ИВС 
ОВД Малгобекского райо-
на РИ не имеет и незакон-
ные методы ведения дозна-
ния сотрудниками данного 
учреждения к нему не при-
меняются. 

Также в ходе выездной 
проверки была проверена 
обоснованность жалобы 

Ужаховой Фатимы Магоме-
довны, поступившей в аппа-
рат уполномоченного по пра-
вам человека в РИ. В своем 
обращении заявительница 
просила содействовать в ре-
шении вопроса об установ-
лении права собственности 
на часть домовладения. 

В ходе проверки была 
проведена беседа с самой 
заявительницей, членами ее 
семьи, а также с главой ад-
министрации с. Кантышево 
Гасановым Р.И. Также про-
веркой установлено, что у 
заявительницы отсутствуют 
правоустанавливающие до-
кументы на данное домовла-
дение. 

В связи с этим, заявитель-
нице было рекомендовано 
обратиться в соответствую-
щие судебные инстанции. 
При подаче искового заяв-
ления в суд специалистами 
аппарата УПЧ в РИ заяви-
тельнице будут оказаны не-
обходимая юридическая 
помощь и содействие в объ-
ективном решении данного 
дела. 

Пресс-служба УПЧ в РИ 

Совещание руководителей контрольно-счетных 
органов субъектов Российской Федерации, 

входящих в состав 
Северокавказского федерального округа

В Ингушетии намерены
развивать туризм

Более ста семей, 
проживающих 
в Малгобеке, 

получат новое жилье
Президент республики 

Юнус-Бек Евкуров принял 
в своем рабочем кабине-
те главу города Малго-
бека Мухмада Коригова, 
который рассказал о стро-
ительстве нового жилья и 
капитальном ремонте мно-
гоквартирного дома. 

По словам Коригова, на 
месте шести квартирных до-

мов, которые были призна-
ны ветхим жильем, начато 
строительство трех много-
квартирных домов. Теперь 
новое жилье получат более 
100 семей, которые прожив-
ших в ветхих домах. 

«По вашему указанию мы 
добавляем к выделяемой 
квадратуре еще 10 кв.м. и по 
желанию жильцы могут уве-
личить площадь, но уже за 

свои средства», - рассказал 
глава города. 

По его словам, завершает-
ся капитальный ремонт одно-
го многоквартирного дома. 

Глава республики отметил 
необходимость разъяснять 
будущим жильцам о возмож-
ности увеличения жилпло-
щади за счет собственных 
средств.

В Ингушетии будут 
выявлять тонированный 

автотранспорт 
сотрудников 

государственных 
ведомств

В правительстве республи-
ки под руководством Юнус-
Бека Евкурова состоялось 
совещание по вопросам без-
опасности. 

Глава республики в очеред-
ной раз подчеркнул важность 
профилактики преступлений 
на дорогах. Он подчеркнул 
необходимость продолжения 
работы по выявлению авто-
транспорта с тонированными 
стеклами и без государствен-
ных номерных знаков. 

«Необходимо выявлять ав-
тотранспорт с тонированны-
ми стеклами в ведомствах», 

- заявил он. Президент по-
ручил и.о. секретаря Совета 
безопасности Бекхану Ати-
гову проводить подобную 
проверку и еженедельно до-
кладывать о принимаемых 
мерах. 

Глава Ингушетии еще раз 
отметил необходимость ис-
пользования средств защиты 
сотрудникам милиции на по-
стах. 

Главам муниципальных 
образований поручено ор-
ганизовать дополнительное 
питание для несущих службу 
милиционеров. 

«Есть еще одна немало-
важная проблема – управ-
ление автотранспортом без 
соответствующих докумен-
тов. Такие случаи жестко 
пресекать, а транспорт – на 
штраф-стоянку», - особо от-
метил Юнус-Бек Евкуров. 

Глава республики отметил 
необходимость постоянного 
наращивания работы по обе-
спечению безопасности на 
дорогах. 

Пресс-служба 
президента РИ

Участие Республики Ин-
гушетия в проекте развития 
горнолыжного кластера в 
СКФО стало главной темой 
совещания, которое провел 
председатель правительства 
Ингушетии Алексей Воро-
бьев. 

В совещании приняли уча-
стие советник президента 
Исраил Арсамаков, заме-
ститель министра экономи-
ки и промышленности Адам 
Мальсагов, заместитель 
министра финансов Мурат 
Мальсагов, заместитель ми-
нистра спорта Ахмет Чахки-

ев. 
Премьером было отме-

чено, что в сфере развития 
туризма надо использовать 
опыт соседних регионов, где 
туристический бизнес на-
лажен. Кроме того, по его 
словам, ставку надо делать 
не только на туризм, но и на 
развитие ремонтных баз. 

"Я считаю, что Республика 
Ингушетия с ее природно-
рекреационным потенциа-
лом, богатой историей и мно-
гочисленными памятниками 
архитектуры, истории в со-
стоянии на достойном уров-

не принять участие в про-
екте развития горнолыжного 
кластера", - сказал Алексей 
Воробьев. 

Премьер поручил мини-
стерству спорта совместно 
с министерством экономики 
детализированно прорабо-
тать этот вопрос и подгото-
вить предложения по раз-
витию туризма в республике 
для представления прези-
денту. 

Пресс-служба 
правительства РИ
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Июль – пора завершения 
сдачи в средних школах 
государственных экза-
менов и подачи  докумен-
тов в высшие учебные 
заведения. Закончились 
страдания родителей и 
выпускников, связанные 
с ЕГЭ. Теперь в зависимо-
сти от приобретенных 
знаний выпускники под-
считывают набранные 
баллы и оценивают свои 
возможности. Как слож-
но пережить ЕГЭ знают 
многие родители. Не раз, 
посещая средние учеб-
ные заведения, видел их 
озабоченными и волную-
щимися за своих детей. 
Где-то это проходило в 
спокойной обстановке, 
без излишнего напряже-
ния, а где-то, откровенно 
говоря, напоминало мы-
шиную возню. Объясню 
суть этих наблюдений. 
Как правило, в школу при-
ходили матери учащихся, 
а учителя в своей основе 
тоже женщины. Не обхо-
дилось без привычных 
разговоров и родствен-
ных связей, хотя, скажу 
честно, что я никаких 
данных о нарушениях при 
сдаче ЕГЭ не имею. Есть 
догадки, но не более того. 
Дети, хорошо учившие-
ся все 11 лет и имеющие 
в аттестате отличные 
оценки, неожиданно полу-
чали низкие или не очень 
высокие баллы, и наобо-
рот, многие троечники 
неожиданно получили по 
80-90 баллов. В природе 
по сути такого быть не 
может. Но в Ингушетии 
стало возможно. Если 
мама большой начальник, 
то дочери или сыну всег-
да помогут, несмотря на 
контроль и ограничения 
в доступе в аудиторию.  
Но теперь это уже в про-
шлом. 

Хорошо, ЕГЭ сдали, что 
дальше? Куда податься? Вы-
бор в этом году большой, и 
тем, кто сумел пройти через 
горнило ЕГЭ и получить вы-
сокие баллы можно ехать в 
любую точку нашей страны 
и быть уверенными, что их 

примут в любой вуз. Большой 
вопрос – смогут они в нем 
учиться или после первой же 
сессии будут отчислены за 
неуспеваемость. Поживем, 
увидим. 

Немало абитуриентов по-
дают документы в Ингушский 
государственный универси-
тет. Это говорит о возросшем 
авторитете ИнгГУ и его пре-
стижности. Как проходит при-
ем документов и какие прио-
ритеты у нашего выпускника?  
На выбор 10 факультетов и 
26 специальностей. В при-

емной комиссии универси-
тета большая очередь, есть 
охрана. Абитуриентов вызы-
вают по очереди, нет давки 
и толкотни. Члены приемной 
комиссии принимают доку-
менты на все факультеты 
без ограничений. Работают 
здесь, в основном, девушки- 
студентки, работают четко и 
слаженно.

Мы попросили ответить на 
наши вопросы председате-
ля приемной комиссии, про-
ректора по научной работе, 
доктора химических наук, 
профессора Захидат Хаса-
новну Султыгову.

- Захидат Хасановна, как 
идет прием документов и 
каковы приоритеты у на-
ших выпускников? 

- В сравнении с прошлым 
годом в этом году заявлений 
намного больше. На сегод-
няшний день на очную фор-
му обучения принято 2152 
заявления. Но это не окон-
чательная цифра. Мы прини-
маем документы до 25 июля, 
и сколько еще абитуриентов 
ежедневно сдают докумен-
ты  в приемную комиссию вы 
сами видели. А по заочной 
форме обучения документы 
будут принимать до конца 
месяца. Уже приняли 450 
заявлений.  Абитуриент по 
положению  имеет право по-
дать документы на три спе-
циальности,  отсюда и такое 
количество заявлений. Если 
исходить из реалий, доку-
менты в наш вуз уже подали 
более тысячи абитуриентов .

- Скажите, пожалуйста, 
какие специальности наи-
более популярны у вче-
рашних выпускников сред-
них школ? 

- Лидирует пока юриспру-
денция.  На очную форму 
обучения на 18 мест уже по-
дано 239 заявлений. Но мы 
продолжаем принимать до-
кументы и эта цифра еще из-
менится.

- Уже по озвученной вами 
цифре получается, что кон-
курс - более 15 человек на 
место, а после завершения 
приема документов будет 
еще больше.

- Представьте себе, что на 
эти 18 мест уже 10 льготни-

ков: шесть инвалидов, двое 
сирот, еще двое социальные 
сироты. И еще одна очень ин-
тересная картина: на специ-
альность «Государственное 
муниципальное управление»  
на  13 мест от льготников уже 
подано 11 заявлений. Из них 
девять инвалиды, один сиро-
та и еще один социальный 
сирота. Считайте, из 13 мест 
– 11 уже заняты. Далее, «Фи-
нансы и кредит»: на 18 мест 
льготниками подано уже 19 
заявлений!?  На лечебное 
дело из 23 мест льготниками 

уже занято 13 мест.
- А на других факульте-

тах, какая ситуация?
- Вообще нет льготников на 

математику, физику, химию, 
на агроинженерный, агроно-
мический, зоотехнический, 
есть заявления, но не в та-
ком количестве на биологию.  
На перечисленные мной спе-
циальности нет ни одного ин-
валида или сироты. 

- Получается, что все ин-
валиды и сироты  хотят 
быть юристами, экономи-
стами, муниципальными 
служащими, финансиста-
ми и врачами, а на точные 
науки и сельское хозяйство 
желающих почти нет?

- Получается так. Нам не-
сут документы пачками, что 
они сироты, что находятся 
под опекунством. Мы, ко-
нечно, передадим все эти 
документы в социальный 
отдел правительства респу-
блики, и там определят их 
подлинность. Мы проверяем 
подлинность документов об 
образовании и сертифика-

ты сдачи ЕГЭ. Эти данные 
находятся в федеральной 
базе данных, а документы и 
справки, выданные органами 
местной власти, проверяют в 
правительстве РИ.  

Все престижные специаль-
ности  уже заняты инвали-
дами и сиротами, что услож-
няет конкурсный отбор для 
остальных абитуриентов.

- На иностранные языки 
какой конкурс?  

- Конкурс есть, но не очень 
большой на английский язык. 
Примерно два человека на 
место. На немецкий  и фран-

цузский языки поступающих 
очень мало. Здесь, наверное, 
все зависит от сдачи ЕГЭ, по-
тому что не во всех  школах 
эти языки   преподают. 

- Вы сказали в начале 
нашей беседы, что мало 
желающих учиться  на 
сельскохозяйственных 
специальностях. 

- Это большая для нас про-
блема. Если на агрономию 
заявления еще поданы, то на 
зоотехнию их почти нет.

- Не хотят ингуши подни-
мать сельское хозяйство… 

- Я не знаю почему, но не 
хотят. Может, потому что 
сельское хозяйство у нас не 
развито.

- На кафедре спортивных 
дисциплин как дела? 

- Пока слабовато, но 16 за-
явлений мы уже приняли. 

- Я думаю, что во многом 
абитуриенты, сдав 
ЕГЭ только по от-
дельно взятым 
предметам, лиши-
ли себя возмож-
ности выбирать 
специальность. 

- Конечно, где-то 
надо сдавать физи-
ку или историю или 
другой предмет, а в 
сертификате о сда-
че ЕГЭ этих пред-
метов нет, и мы не 
можем без оценок 
по этим предметам 
предложить абиту-
риенту другую спе-
циальность. Даже 
если у нас где-то 
недобор. В этом 
году вышел приказ 
министерства об-
разования России, 
разрешающий вы-
пускникам школ до 
2008 года сдавать 
экзамены по тради-
ционной форме об-
учения. Как очной, 
так и по заочной 
форме обучения. 
Например, в про-
шлом году такое по-
ложение касалось 
только заочников.  

Хочу сказать всем 
абитуриентам, что после 25 
июля мы будем проводить 
конкурсный отбор. Эта проце-
дура абсолютно прозрачная,  
все данные выдает компью-
тер, и абитуриенты, прошед-
шие по конкурсу, должны до 
четвертого августа предоста-
вить в приемную комиссию 
нашего университета ориги-
налы документов об обра-
зовании и сертификат сдачи 
ЕГЭ.  Если документы нам 
не представят, эти абитури-
енты будут считаться отказ-
никами, и их места займут 
те, кто стоял в списке чертой 
ниже. Дело в том, что мно-
гие из поступающих сдают 
документы в разные вузы, а 
потом обивают пороги наших 
кабинетов вместе с родите-
лями и просят их зачислить. 
У нас в прошлом году была 
такая ситуация. Некоторым  
родителям кажется, что в 
ингушском университете всё 
можно, а мы работаем по 
общероссийским законам, и 
не имеем права этот закон 
нарушать. Пятого августа мы 
издаем приказ о зачислении  
студентов на первый курс, и 
передаем сводку в Москву. 
Хотелось бы, чтобы абиту-
риенты и особенно их  роди-
тели это положение усвоили, 
и не доводили ситуацию до 
абсурда.

- Захидат Хасановна, 
сколько иногородних сту-
дентов поступает в наш 
университет?  

- Иногородние есть, но не-
много. Есть абитуриенты из 
Казахстана, есть русские из 
числа местных жителей, че-
ченцы. Но раньше иногород-
них  поступало больше.  

После 10 августа заканчи-
вается зачисление по очной 
форме. Пока еще есть время 
хотелось бы обратить внима-
ние на то, что у нас получа-
ется перекос: по отдельным 
специальностям, как юри-
спруденция, лечебное дело, 
специальностям экономи-
ческого профиля перебор, 
а по сельскохозяйственным 
специальностям и  точным 
наукам  желающих мало. 
Хотелось бы, чтобы абиту-
риенты реально оценивали 
свои способности и уровень 
школьных знаний, потому 
что завтра, даже поступив в 
университет, они могут про-
сто не потянуть учебную 
программу. Я считаю, что 
учиться   должны те, кто от-
лично учился в школе, но не 
получил высоких баллов по 
ЕГЭ. Они  и учиться будут, и 
станут в  будущем  хорошими 
специалистами.  

- Спасибо вам, что уде-
лили нам время и ответили 
на наши вопросы. После 10 
августа мы подведем вме-
сте с вами итоги работы 
приемной комиссии ИнгГУ 
и расскажем о её результа-
тах нашим читателям. 

М. ХАНИЕВ

Десять факультетов 
и двадцать шесть специальностей

АБИТУРИЕНТ-2010

Когда лет пятнадцать тому 
назад мы в различных кругах 
говорили о том, что лучший 
шанс для нашей Ингушетии 
заявить о себе всему миру 
через успехи в спорте, науке, 
культуре, значительное чис-
ло людей относилось к этому 
с нескрываемой усмешкой.

 – Какой спорт? – недоуме-
вали некоторые товарищи, 
- посмотри, что в мире тво-
рится, сейчас надо митинго-
вать, обращение написать, 
воевать надо. 

Удивительно, но еще рань-
ше, когда еще существовал 
Советский Союз, где-нибудь 
на свадьбе затронув подоб-
ную тему, мы слышали от 
них: «Какой спорт, братишка? 
Воздух дураки пусть пере-
малывают, понимаем, если 
шашлык и стакан предла-
гаешь. Главное уметь жить. 
Хочешь жить – умей вертеть-
ся». 

Увы, мышление наследни-
ков этих «патриотов с похме-
лья» все еще витает в обще-
ственном сознании, проникая 
не только в головы рядовых 
обывателей, но и, по всей ви-
димости, вносит свои коррек-
тивы в умы государственных 
служащих. 

Так получилось, что в 
«Сердало» мы несколько лет 
назад начали, можно ска-
зать, свою пропагандистскую 
кампанию по поддержке бок-
серов, борцов, футболистов. 
За эти годы неоднократно 
приходилось слышать не-
гативные оценки, сомнения, 
скепсис, наблюдать равно-
душие к надеждам спортсме-
нов и тренеров, которые вы-
сказывали в своих суждениях  
люди различного социаль-
ного статуса. Однако время 
подтвердило правоту тех, кто 
болел словом и делом  за на-
ших спортсменов. Появились 
первые Олимпийские чемпи-
оны, даст Всевышний Аллах, 
новые ингушские имена мир 
будет повторять, восхищаясь 
силой духа, мужеством спор-
тсменов. 

Бывает, некоторые чинов-
ники, пенсионеры, мелкие 
бизнесмены с непонятной 
иронией и отчуждением дают 
оценки работе спортивных 
секций, ФОКов, энтузиастов 
спорта. В действительности 
же  эта «позиция» у них аб-
солютно не связана со зна-
нием предмета, компетенци-
ей здесь и не пахнет. За  годы 
наблюдений приходишь к со-
вету для них: пива меньше 
надо на ночь пить, невеже-
ство свое преодолеть,  тогда 
и спорт полюбите.

Мы невольно вспомина-
ем таких персонажей, когда 
задаемся вопросом, как бы 
нам «пробить» спортивную 
площадку для детей и  мо-
лодежи на окраине села. В 
данном случае речь идет о 
славном селении Барсуки 
с его невероятным по со-
временным меркам соци-
альным перекосом. Вся ин-

фраструктура (школы, узлы 
связи, медпункт, спортивные 
площадки, торговые точки 
и т.п.) находится на одной, 
старой части Барсуков. С 
другой стороны села,  растя-
нутой по холмам и долинам, 
включая т.н. «коттеджный» 
поселок для вынужденных 
переселенцев, построенный 
«швейцарцами», почти  один 

частный сектор. Расстояние 
до школы отсюда не менее 
двух с половиной киломе-
тров. Спортивная площадка 
с турником, брусьями и про-
чими конструкциями – де-
тям об этом остается про-
сто мечтать. Футбольная 
универсальная площадка, в 
иных регионах исчисляют-
ся десятками в населенных 
пунктах, – такая же мечта. 
Было бы здорово, если бы у 
нас строили места для заня-
тий физкультурой и спортом 
не только в Магасе, Назрани, 
Малгобеке, в центрах насе-
ленных пунктов, но и учиты-
вая отдаленность сельских 
мест. Такие  спортивные пло-
щадки словно магнит будут 
притягивать молодежь, объ-
единять ее в команды, кото-
рые воспитывают в человеке 
лучшие качества. Небольшие 
по размеру территории здо-
ровья, позволяющие желаю-

щим играть в волейбол, ба-
скетбол, теннис, бадминтон, 
футбол, заниматься с деть-
ми, принесут много пользы 
детям  и родителям. 

Кстати, по этому поводу не-
кто высказал замечание, что 
вот, построили  небольшой 
стадион, а никого там не вид-
но из играющих. Так проблем 
нет, просто думать надо где и 

для кого строить.
Когда-то обещали здесь 

школу построить, но постро-
или опять же с другой сторо-
ны села. Школа здесь, коль 
будет она тут возведена, на-
верняка стала бы центром 
не только образовательного 
назначения. К ней бы «при-
лепились» другие объекты 
социально-экономического 
назначения,  жизнь разви-
валась бы  тут динамичнее 
во всех отношениях. Однако 
надеяться, что здесь в этом 
плане намечаются перемены 
не приходится. Самое труд-
ное, по всей видимости, это 
делать немасштабные про-
екты. 

Между тем речь идет о на-
циональном здоровье, той 
ценности, которую  не за-
мечаем. Мы ведь в отдель-
ности друг от друга едем на 
лечение в Ростов, Пятигорск, 
Нальчик, Москву, везем жен-

щин, детей, родственников, 
с тревогой отправляем, не 
зная еще точного диагноза. 
Инфаркты, инсульты, онко-
логия. И каждый недуг, го-
ворят, от нервов… Так пред-
ставьте, собрались бы все, 
кто из числа таких  болею-
щих, и большой толпой  по-
просили построить спортив-
ную площадку в конкретном 
месте. Думаю, большинство 
клерков, узрев массу подоб-
ных сограждан,  проявило бы 
активность и упорство в удо-
влетворении этой просьбы.

У нас за годы строитель-
ства республики люди почти 
привыкли жить, не отстаи-
вая свои права, сомневаясь 
в дееспособности государ-
ственных структур, ответ-
ственности должностных 

лиц. Но такая апатия и  пас-
сивность недопустимы. Надо 
предлагать, добиваться, спо-
рить, объяснять, инициативу 
какую-то проявлять, обраще-
ние написать. У чиновника и 
у обычного жителя, по сути, 
цель-то одна – действовать 
так, чтобы мы лучше жили. 
А светлое будущее склады-
вается из различных кирпи-
чиков. В их числе и спортив-
ные, футбольные площадки, 
чем их больше будет по всей 
республике, тем лучше бу-
дет жизнь наших детей, мо-
лодежи, нас самих. Болеть 
меньше будем, каждый по 
отдельности и все вместе. 
Поставьте «магнит нацио-
нального здоровья» на окра-
ине села и люди почувству-
ют, что живут не хуже чем в 
столице.

Я.СУЛТЫГОВ

МАГНИТ 
НАЦИОНАЛЬНОГО

ЗДОРОВЬЯ

УСЛОВИЯ ЖИЗНИ

Небольшие по размеру территории здоровья, позволяющие желающим 
играть в волейбол, баскетбол, теннис, бадминтон, футбол, заниматься с деть-
ми, принесут много пользы детям  и родителям

В Ингушетии, как и в других 
регионах России, люди вни-
мательно следят за вестями 
о битве за урожай 2010 года. 
Кто бы, что бы ни говорил, 
а такие явления, как засуха 
бесследно для семейного 
бюджета большинства рос-
сиян не пройдет. Особенно 
много забот это вызывает у 
жителей сел, тех, кто связан 
с сельским хозяйством. Есте-
ственно, что недавнее за-
явление главы Российского 
зернового союза (РЗС) Арка-
дия Злочевского, что засуха 
может в целом на 1,5-2 про-
центного пункта "подогнать" 
инфляцию в текущих ценах, 
заставляет задуматься. По 
его словам, при снижении 
урожая основную опасность 
для цен несет подорожание 
кормов для животноводства, 
а не хлеба. У нас же тради-
ционно существенным до-
полнением к достатку явля-

ется наличие кормовой базы 
и крупнорогатого скота. 

 А. Злочевский отметил, 
что  снижение урожая по 
сравнению с прошлым сезо-
ном поднимет себестоимость 
производства в разведении 
скота на фоне роста стои-
мости кормов. Этот фактор 
более значим в потреблении, 
чем непосредственно потре-
бление хлеба, которое в рас-
ходах потребителя не превы-
шает 2,7%.

Ранее минсельхоз РФ из-
за засухи понизил прогноз по 
урожаю на 2010 г. до 85 млн 
т против 95-97 млн т, ожидав-
шихся изначально. Кроме 

того, ведомство не исклю-
чает, что итоговый урожай 
может оказаться еще ниже. 
РЗС прогнозирует урожай 
этого года на уровне 81,5 – 
85 млн т.

При этом в прошлом году 
урожай зерновых составил 
97 млн т. Тем не менее, вла-
сти уверяют, что дефицита 
зерна не будет. По словам 
главы минсельхоза Елены 
Скрынник, в России еще есть 
запас в 24 млн т зерна с про-
шлого года, а внутреннее 
годовое потребление состав-
ляет всего 77 млн т. 

Между тем на международ-
ном рынке цены на пшеницу 

и другие виды зерновых ра-
стут во многом и из-за ожи-
даемого неурожая в России 
и сокращения российского 
экспорта. 

Инфляция же в РФ по ито-
гам 2010 г. прогнозируется 
правительством на уровне 
6-7%.

На фоне таких прогнозов, 
учитывая благодатные усло-
вия географического рас-
положения  Ингушетии, не-
обходимо приложить больше 
усилий для развития в ре-
спублике личных подсобных 
хозяйств, развития животно-
водства, садоводства. Год на 
год не приходится и всякое 
усилие в сельском хозяйстве 
принесет в будущем добрые 
плоды. Да и инфляцию легче 
пережить можно.

В.САИТОВ

В большом зале админи-
страции президента РИ 
прошла презентация про-
екта генерального плана 
застройки г.Магаса. 

На презентацию были при-
глашены: премьер-министр 
республиканского правитель-
ства Алексей Воробьев, ру-
ководитель администрации 
президента РИ Юрий Мицюк, 
заместители председателя 
правительства РИ Мухарбек 
Мизиев и Магомед Тумгоев, 
министры республиканского 
правительства, председа-
тель комитета РИ по архитек-
туре и градостроительству 
РИ Бемболат Дарсигов, мэр 
г.Магаса Аланбек Сагов и др. 

Проект генплана столицы 
представляли Юрий Нико-
лаевич Трухачев – директор 
научно-проектной организа-
ции «Южный градостроитель-
ный центр», Сергей Юрьевич 
Трухачев – заместитель ди-
ректора научно-проектной 
организации «Южный гра-
достроительный центр» и 
Андрей Юрьевич Прохоров 
- главный архитектор проек-
та научно-проектной органи-

зации «Южный градострои-
тельный центр». 

Открывая презентацию, 
директор центра Юрий Тру-
хачев отметил, что на строи-
тельство города Магаса из 
федерального бюджета было 
выделено лишь 4,4% от за-
планированной суммы. 

При разработке генплана 
застройки столицы Ингуше-
тии было учтено большое 
количество факторов, был 
составлен предварительный 
прогнозный план развития 
города и ожидаемая числен-
ность населения. 

Основным приоритетом 
при разработке проекта ген-
плана стало завершение 
строительства республикан-
ского административного 
центра. 

В новом проекте предусмо-
трено строительство ком-
плекса, состоящего из мечети 
и помещений для духовного 
управления мусульман РИ, 
национального музея исто-
рии, Дворца республики, ме-
дицинского городка, несколь-
ко спортивных сооружений, а 
также предприятий, которые 

имеют значение в обеспече-
нии жизнедеятельности го-
рода. 

Представители научно-
проектной организации 
«Южный градостроительный 
центр» подробно рассказали 
о критериях, которые приме-
нялись при разработке про-
екта. 

В ходе дальнейшего об-
суждения авторам проекта 
присутствующими были за-
даны вопросы, касающиеся 
некоторых частных особен-
ностей – дороги, подъездные 
пути и др. 

В своем выступлении гла-
ва Ингушетии Юнус-Бек Ев-
куров сказал: «В целом но-
вый проект генплана Магаса 
можно назвать работоспо-
собным. Проектной органи-
зацией проделана огромная 
работа по учету имеющихся 
и возможных будущих фак-
торов. 

Но вместе с тем есть и не-
которые вопросы: считаю не 
совсем удачным расположе-
ние объектов социального 
блока как в отношении со-
седствующих объектов, так и 

в плане подъезда. 
Кроме этого, я не вижу 

здесь детского развлекатель-
ного центра – необходимо не 
только его предусмотреть, но 
и заложить там зоопарк, ка-
ток и всевозможные аттрак-
ционы. 

Вызывает вопросы и ши-
рина улиц – нынешняя в Ма-
гасе ситуация такова, что по 
дорогам в городе еле разъ-
езжают два легковых авто-
мобиля. Так быть не должно. 
Необходимо строить на пер-
спективу и так, чтобы было 
максимально комфортно жи-
телям столицы. 

Особо хочу отметить – 
столицу Ингушетии должны 
строить лучшие строители и 
из самых качественных мате-
риалов и строго по генплану. 
Никаких отводов вне генпла-
на быть не должно», - отме-
тил Юнус-Бек Евкуров.

По итогам презентации 
главой республики были 
даны соответствующие по-
ручения. 

Пресс-служба 
президента РИ 

В Магасе прошла 
презентация нового проекта 

генплана столицы Ингушетии

УРОКИ ЗАСУХИ

Э К О Н О М И К А
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Сподвижник Пророка Умар 
бин аль-Хаттаб говорил: 
«Пророк рассказал обо всем, 
что произойдет с момента 
возникновения ислама до на-
ступления Судного дня, и то, 
что случится после этого до 
вхождения обитателей Рая в 
Рай и обитателей Ада в Ад». 
(Аль-Бухари).

Также Абу Дарда отмечал: 
«Посланник Аллах1а (Мир 
ему и благословение Алла-
х1а) поведал нам обо всех 
науках, вплоть до знаний, 
связанных с полетом птиц в 
небе». (Табарани).

Мог ли Пророк (Мир ему и 
благословение Аллах1а), ко-
торый рассказал даже о на-
уках, связанных с парящими 
в небе птицами, не сообщить 
о науках, связанных с жиз-
нью в этом и потустороннем 
мирах.

Амр бин Ахтаб сказал: «За-
тем он, Пророк Мухаммад 
(Мир ему и благословение 
Аллах1а) рассказал нам все, 
что произойдет до Судного 
дня». (Муслим).

Хадис, переданный Тирми-
зи, гласит: «Пророк (Мир ему 
и благословение Аллах1а) 
сказал: «Аллах1 научил меня 
всему, что находится между 
небом и землей». В другом 
хадисе, переданном Табара-
ни, сказано: «Аллах1 научил 
меня всему». Когда думаешь 
над подобными аятами Ко-
рана и хадисами Пророка 
(Мир ему и благословение 
Аллах1а), возникает мысль: 
знания, которыми обладало 
человечество на протяжении 
всей истории по сравнению с 
научными знаниями, которым 
научил Пророка (Мир ему и 
благословение Аллах1а)  Ал-
лах1, подобны ли даже капле 
в море?

Всемогущий Аллах1 в Свя-
щенном Коране говорит:

(Смысл): «Велика ми-
лость, благоволение Алла-
х1а к тебе» (4:113). 

Этот священный аят также 
свидетельствует о том, что 
Всевышний Аллах1 любил 
Своего Пророка (Мир ему 
и благословение Аллах1а) 
больше всего. В комментарии 
к Корану, который называет-
ся «Аль-Бахру аль-мадид», 
так истолковывается указан-
ный аят: «Нет достоинства 
выше, чем пророчество. Все-
вышний Аллах1 особо возве-
личил Пророка Мухаммада 
(Мир ему и благословение 
Аллах1а) над остальными 
творениями, отправил его по-
сланником ко всему народу, 
и именно через него Аллах1 
наставил на истинный путь и 
таких людей, которых Он не 
наставил посредством дру-
гих пророков. Помимо этого 
Он также одарил Пророка 
(Мир ему и благословение 
Аллах1а) неисчислимыми 
достоинствами, превосход-
ствами» .

Всевышний Аллах1 из-
брал и возвеличил Пророка 
Мухаммада (Мир ему и бла-
гословение Аллах1а), ни-
спослав откровение, отпра-
вив посланником и наделив 
другими величайшими бла-
гами. Всемогущий Аллах1 в 
Священном Коране говорит, 
обращаясь к общине после-
дователей (умме) Пророка 
Мухаммада (Мир ему и бла-
гословение Аллах1а):

(Смысл): «Вы (мусульма-
не) - лучшая из общин, соз-
данная на благо людей». 
(3:110). 

Следовательно, то, что об-
щина Пророка Мухаммада 
(Мир ему и благословение 
Аллах1а) является лучшей 
и избранной Всевышним, 
также свидетельствует об 
избранности Посланника, 
отправленного к ней. Из все-
го, что создано Всевышним, 
наилучшими Его творениями 
считаются пророки. Из про-
роков есть те, кто являлись 
посланниками, а среди по-
сланников самыми лучшими 
являются: Нух, Ибрах1им, 
Муса, Иса и Мухаммад, ко-
торых называют обладателя-
ми твердой решимости (Да 
благословит их всех Аллах1 
и приветствует). Среди на-
званных пятерых посланни-
ков самым высокочтимым 
и лучшим является Пророк 
Мухаммад (Мир ему и благо-
словение Аллах1а). Поэтому 
из всего, что сотворено Все-
вышним, Пророк Мухаммад 
(Мир ему и благословение 
Аллах1а) является самым 
дорогим и любимым рабом 
Аллах1а.

Любимый Пророк (Мир ему 
и благословение Аллах1а) 
говорил: «Всевышний Ал-
лах1 показал мне в одном 
месте все общины, а затем 
показал и мою общину. Я был 
удивлен красотой и много-
численностью моей общины, 
они заполняли своим количе-
ством равнины и горы. Тогда 
меня спросили: «Доволен ли 
ты, о Мухаммад?» Я ответил: 
«Да, я доволен». И мне ска-
зали, что из них семьдесят 
тысяч человек войдут в Рай 
без всякого отчета». (Хадис 
передал Ахмад).

Всевышний Аллах1 в Свя-
щенном Коране говорит:

(Смысл): «Ведь вскоре 
одарит тебя Господь твой, 
и будешь доволен ты». 
(93:5). 

В толковании Корана под 
названием «Тафсир аль-
Хазин» пишется: «Всевыш-
ний Аллах1 одарил Пророка 
Мухаммада (Мир ему и благо-
словение Аллах1а) победой 
над его врагами, возвысил 
его религию больше других, 
сделал его общину после-
дователей самой дорогой, 
предоставил ему право за-
ступничества за всех людей 
и наделил его особой сте-
пенью «Макам махмуд», где 
все будут восхвалять его».

Аллах1 обещал Посланни-
ку (Мир ему и благословение 
Аллах1а) сделать его доволь-
ным в вопросах, связанных с 
его общиной, также сказал, 
что одарит его одним благом 
за другим, чтобы он постоян-
но был в довольствии и ра-
дости. Как Всевышний обе-
щал в этом священном аяте, 
Он дал Пророку (Мир ему и 
благословение Аллах1а) на 
этом свете совершенное ве-
роубеждение, научил наукам 
первых и последующих по-
колений, одарил большими 
победами и возвысил и рас-
пространил его религию, 
впоследствии чего светиль-
ники ислама загорелись во 
всех уголках земного шара. 
Всевышний также одарит его 
такими достоинствами и осо-
бенностями, о которых ве-
дает только Он. После этого 
обещания Всевышнего, о ко-
тором идет речь в указанном 
аяте, Посланник Аллах1а 
(Мир ему и благословение 
Аллах1а) сказал: «Я не буду 
доволен, пока хоть один че-
ловек из моей общины оста-
нется в Аду».

М. БАРАХОЕВ

ЦЕННОСТИ ВЕРы

Мухаммад 

 
лучшее 

творение 
Всевышнего 

(Да благословит его Аллах1 
и приветствует)  –

Единолично выдать 
больничный лист леча-
щий врач сможет не бо-
лее чем на 15 дней. Даль-
ше решение о продлении 
больничного принимает 
комиссия. Такое пред-
ложение высказала ми-
нистр здравоохранения 
и социального развития 
Татьяна Голикова на все-
российском совещании 
управляющих отделени-
ями Фонда социального 
страхования.

Злоупотреблений в выда-
че больничных листов и в 
прежние времена было не-
мало, а с началом кризиса 
они приобрели угрожающие 
масштабы. Замечены даже 
коллективные "заболева-
ния", например, накануне 
предполагаемых увольне-
ний. "С больничными листа-
ми хулиганят все стороны", - 
признался и вице-президент 
РСПП Федор Прокопов. У 
Фонда социального страхо-
вания (ФСС), который опла-
чивает больничные листы, 
нет полномочий проверять 
обоснованность их выда-
чи. Этим занимается Росз-
дравнадзор, но у него нет 
физических возможностей 
проверить все и всех. Тем 
временем растет дефицит 
бюджета ФСС, поэтому счи-
тать нужно каждый рубль.

Впрочем, кризис со свои-
ми гримасами только под-
стегивает и заставляет сде-
лать то, что давно уже надо 
было делать. По словам 
Татьяны Голиковой, система 
ФСС в отличие от Пенсион-
ного фонда "долго жила в 
законсервированном виде". 
Многие нормы и правила, 
которые там используются, 
остались еще с советских 
времен. Настала пора их 
критически пересмотреть. В 
частности, пересмотреть за-
четный принцип сбора взно-
сов в фонд.

В настоящее время на-
значают и выплачивают 
пособия по временной не-
трудоспособности сами 
страхователи (предприятия), 
которых насчитывается 4,9 
миллиона. ФСС засчитыва-
ет эти выплаты в счет начис-
ленных страховых взносов. 
Гражданам-работникам эта 
система привычна и удобна. 
Но только до тех пор, пока 
у работодателя (страхова-
теля) все благополучно с 
финансами. Как только на 
предприятии начинаются 
проблемы, это немедленно 
сказывается на выплатах 
- и зарплаты, и тем более 
пособий по временной не-
трудоспособности. С другой 
стороны, нередко случается 
так, что выплаты страхово-
го обеспечения превышают 
сумму начисленных страхо-
вых взносов, и страхователь 
(работодатель) вынужден 
отвлекать собственные обо-
ротные средства на выплату 
пособий. Кстати, сегодня, по 
данным ФСС, примерно 37 
процентов российских пред-
приятий убыточны, а значит, 
риск ущемления прав работ-
ников очень высок.

По словам главы ФСС 
Сергея Афанасьева, модер-
низация зачетного принципа 
подразумевает, что суммы 
начисленных страховых 
взносов (тариф пока остает-
ся прежний - 2,9 процента) 
должны поступать в бюджет 
фонда и фонд сам будет на-
значать и выплачивать по-
собие по временной нетру-
доспособности напрямую 
работнику. В минздравсоц-
развития считают, что эта 
схема позволит фонду обе-
спечить полный контроль за 
расходами по выплате по-
собий, снизить администра-
тивные издержки и повысить 
защищенность работников 
при получении пособий по 
соцстраху. Предполагается, 
что новая система будет в 
следующем году апробиро-
вана в нескольких регионах 
или на нескольких крупных 
предприятиях и уже в 2012-
2013 годах будет внедрена 
повсеместно.

Готовится также модерни-
зация системы обязательно-
го социального страхования 
от несчастных случаев на 
производстве и профзабо-
леваний. Цель изменений 
- снижение производствен-
ного травматизма, профес-
сиональной заболеваемо-

сти и, главное, возвращение 
пострадавшего человека к 
трудовой деятельности, к 
активной жизни, что на се-
годняшний день вообще не 
берется во внимание в дей-
ствующей системе ФСС.

Сейчас тариф по стра-
хованию от несчастных 
случаев на производстве 
определяется по видам эко-
номической деятельности 
и, в сущности, не зависит 
от конкретных условий кон-
кретного рабочего места. 
Предлагается для каждого 
страхователя устанавливать 
индивидуальный тариф, ко-
торый был бы соразмерен 
тому риску для жизни и здо-
ровья, которому подверга-
ются работники на данном 
предприятии.

Страховой тариф, с точ-
ки зрения ФСС, должен за-
висеть от класса условий 
труда, количества работ-
ников, занятых во вредных 
и опасных условиях труда, 
продолжительности их за-
нятости в этих условиях и 
от фактического состояния 
здоровья работников. "Стра-
хователь, - считает Сергей 
Афанасьев, - управляя эти-
ми рисками, мог бы реально 
влиять на снижение страхо-
вого тарифа индивидуально 
в рамках своей организации 
и не быть связанным со 
средним уровнем риска в 
какой-либо экономической 
деятельности".

Новый глава ФСС (напом-
ним, что Сергей Афанасьев 
назначен на эту должность 
всего два месяца назад) 
позволил себе достаточно 
смелый шаг. Он предложил 
"забрать себе" из Пенсион-
ного фонда риски, связан-
ные с досрочной утратой 
профессиональной трудо-
способности. То есть речь 
идет о людях, работающих 
во вредных условиях и име-
ющих право на досрочный 
выход на пенсию. По оцен-
кам, таких работников у нас 
не менее трети, и они очень 
обременяют пенсионную 
систему. Сейчас эксперты 
активно обсуждают эту про-
блему. Сергей Афанасьев 
заявил твердо: "Мы знаем, 
что с этим делать". Правда, 
пока карты раскрывать не 
стал.
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В Екатеринбурге за-
вершился VIII Междуна-
родный турнир по ком-
плексному единоборству 
среди сотрудников спе-
циальных подразделе-
ний силовых структур 
государств-членов Орга-
низации Договора о кол-
лективной безопасности 
«Спецназ мира против 
террора и наркоугрозы» 
на Кубок ОДКБ.

Турнир проходил с 12 по 
15 июля 2010 года во Двор-
це игровых видов спорта 
«Уралочка». В турнире при-
няли участие 15 команд 
из 5 стран ближнего за-
рубежья. Борьбу за кубок 
вели 145 спортсменов, в 
том числе 115 мужчин и 30 
женщин. Состав участников 
по спортивным званиям и 
разрядам: 3 заслуженных 
мастера спорта России, 
24 мастера спорта России 
международного класса, 64 
мастер спорта России, 54 
кандидата в мастера спор-
та.  

15 июля состоялись фи-
нальные бои, перед нача-
лом которых с приветствен-
ным словом к спортсменам 
обратился полномочный 
представитель президента 
Российской Федерации в 
Уральском федеральном 
округе Н.А. Винниченко.  

Убедительную победу в 
турнире одержала сбор-
ная команда ФССП Рос-
сии. Как и в прошлом году, 
сборные команды ФССП 
России показали отличный 
уровень подготовки и высо-
кий спортивный результат. 
В результате победителями 
и призерами турнира на ку-
бок Организации Договора 
о коллективной безопасно-
сти стали только команды 
ФССП России.  

Места среди стран-
участниц Международного 
турнира распределились 
следующим образом:  

1 место – Российская Фе-

дерация (2-я команда фе-
деральной службы судеб-
ных приставов);  

2 место – Республика Ка-
захстан (команда комитета 
национальной безопасно-
сти);  

3 место – Республика 
Армения (команда службы 
принудительного исполне-
ния судебных актов).  

Места среди команд Рос-
сийской Федерации на тур-
нире распределились сле-
дующим образом:  

1 место – 1-я команда фе-
деральной службы судеб-
ных приставов;  

2 место – команда ФССП 
России от Уральского феде-
рального округа;  

3 место – команда сило-
вых структур Уральского 
федерального округа.  

29 раз спортсмены на-
шей сборной поднимались 
на пьедестал почета. В 
весовой категории до 65 
кг лучшим среди мужчин 
стал Магомед Бибулатов 
(УФССП России по Чечен-
ской Республике), в весовой 
категории до 70 кг – Эчис 
Сарыглар (УФССП России 
по Республике Тыва), до 75 
кг – Юнус Евлоев (УФССП 
России по Республике Ингу-
шетия), до 80 кг – Магомед 
Эльдиев (УФССП России по 
Москве), до 85 кг – Муслим 
Салихов (УФССП России 
по Республике Ингушетия), 
до 90 кг – Максим Футин 
(УФССП России по Мо-
скве). Среди женщин луч-
шие результаты показали: 
в весовой категории до 50 
кг – Рада Акулова (УФССП 
России по Ставропольско-
му краю), в весовой кате-
гории до 55 кг – Екатерина 
Мухортикова (УФССП Рос-
сии по Курганской области), 
в весовой категории до 60 кг 
– Фатима Бокова (УФССП 
России по Республике Ингу-
шетия), в весовой категории 
до 65 кг – Любовь Сулеми-
на (УФССП России по Ир-
кутской области), в весовой 
категории до 70 кг – Татьяна 
Овчинникова (УФССП Рос-
сии по Москве), в весовой 
категории до 75 кг – Елена 
Артемьева (УФССП Рос-
сии по Иркутской области), 
в весовой категории до 80 
кг – Альбина Васькейкина 
(УФССП России по Нижего-
родской области), в весовой 
категории свыше 80 кг – Ве-
роника Шарыпова (УФССП 
России по Москве).  

Победителей и призеров 
VIII Международного тур-

нира по комплексному еди-
ноборству на кубок ОДКБ 
награждали полномочный 
представитель президента 
Российской федерации в 
Уральском федеральном 
округе Н.А. Винниченко, 
директор федеральной 
службы судебных приста-
вов А.О. Парфенчиков, за-
меститель генерального 
секретаря ОДКБ А.М. Базав-
люк, президент федерации 
комплексных единоборств 
России О.Ю. Уфимцев, ру-
ководитель управления 
ФССП России по Свердлов-
ской области А.Р. Салихов, 
руководитель управления 
ФССП России по Республи-
ке Ингушетия М.М. Оздоев, 
руководитель управления 
ФССП России по Республи-
ке Северная Осетия-Алания 
И.Б. Гобеев, руководитель 
управления ФССП России 
по Тюменской области С.Г. 
Замородских, а также пред-
ставители других мини-
стерств и ведомств.

За помощь в организа-
ции и проведении крупного 
спортивного мероприятия 
почетной грамотой от име-
ни генерального секретаря 
ОДКБ были награждены 
директор ФССП России 
А.О. Парфенчиков, руково-
дитель управления ФССП 
России по Свердловской 
области А.Р. Салихов и ру-
ководитель управления 
ФССП России по Тюменской 
области С.Г. Замородских.  

ДЛЯ СПРАВКИ:  
Международный турнир 

по комплексному едино-
борству на кубок ОДКБ про-
водится ежегодно в целях 
развития дружественных 
спортивных связей между 
сотрудниками специальных 
подразделений силовых 
структур государств-членов 
ОДКБ, совершенствования 
их физической подготовки, 
и направлен на популяри-
зацию комплексного едино-
борства, как отечественного 
вида спорта, являющегося 
одним из критериев оценки 
профессиональной подго-
товки бойцов спецназа.  

Сборная команда ФССП 
России подтвердила звание 
обладателя кубка ОДКБ, за-
воеванного на VII Между-
народном турнире по ком-
плексному единоборству в 
2009 году.
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МЕДИЦИНА И Мы

Попробуйте 
купить больничный

Врач сможет дать бюллетень только на 15 дней

Сборная команда ФССП России 
по комплексному единоборству 

завоевала кубок

ТАК ДЕРЖАТь !

Муса АЛБОГАЧИЕВ 

На божью 
уповая милость  

Руслану Могушкову 

Сегодня мой сад посетил соловей. 
И чудные выдал рулады. 
Душа встрепенулась. И с дальних полей  
Повеяло нежной прохладной. 

На травах, блестя, задержалась роса. 
В саду все звенело и пело, - 
Я слышал почивших певцов голоса 
И милые сердцу напевы…  

Как здорово все же, что иногда 
Эстрадной назло канители 
И в наших сердцах, как в наших садах,
Звучат соловьиные трели. 

* * *
Старый мой покосился дом. 
Снег апрельский вот-вот растает. 
Жизнь своим проходит чередом. 
Что-то есть, чего-то не хватает. 

За селом бесхозные поля. 
Зарастают сорняком дороги. 
Не вчера ли молодость была, 
А сегодня старость на пороге. 

Огненно окрасился закат. 
Жизнь моя! В ней всякое бывало. 
Иногда была как шоколад – 
Все равно чего-то не хватало. 

Не хватало, что греха таить, 
Не хватало, если приходилось 
Выживать годами, а не жить, 
Лишь на божью уповая милость. 

Жизнь одна! Хоть повторяй стократ. 
У меня нет никаких сомнений, 
Что она дана мне на прокат 
И не раз была в употребленьи. 

Круг земной не в силах разомкнуть, 
Мне осталось, подчинившись року, 
Глубоко в последний раз вздохнуть, 
Подойдя к отмеренному сроку. 

Будет солнце как всегда светить 
И земля менять свои наряды,
Но никто не сможет изменить 
Вечности незыблемый порядок. 

Вот и старый обвалился дом – 
В мире вечном так всегда бывает. 
Жизнь своим проходит чередом. 
Что-то есть, чего-то не хватает. 

Мой город 

(песня) 

Ликуйте, родимые башни! 
Ликуй, седовласый Кавказ! 
На карте великой России 
И наша столица - Магас. 

Припев: 
Но еще молодой 
Путеводной звездой 
Он сияет для нас,
Город солнца – Магас. 

Мы шли, не считая потери, 
Навстречу мечте вековой.
И вот она – родина наша,
И город над Сунжой – рекой. 
 

(Припев)  

Приветственно крыльями машет 
Двуглавый орел надо мной. 
Наполним сердца добротою – 
И беды пройдут стороной. 

 
(Припев) 

Раздуем огонь Прометея, 
Что был здесь прикован к скале. 
Мой город. Он самый счастливый 
И самый родной на земле. 

(Припев) 

* * *
В чужих краях искал я вдохновенье. 
Как вольный ветер, где бы ни бывал, 
Смотрел на мир без страха и сомненья, 
Бродил в потемках. С музой флиртовал. 

Не обходил опасность стороною,
И, отправляясь в дальние края, 
Я так хотел гитарною струною 
Звенела чтобы молодость моя. 

Не для карьеры в каменном карьере 
Под грохот взрывов волю закалял. 
Среди камней в судьбу свою поверил,
И эту веру больше не терял. 

Мне часто снились горы и долины,
И в череде авралов и тревог,
И ритмы волн, и хриплый крик орлиный 
Опять сливались в песенный клубок. 

Пора! Пора! Отброшены сомненья. 
Последний сон под мерный стук колес.
И вот он дом – источник вдохновенья, 
Источник грусти, материнских слез. 

Экспромты 

САЛМАН     

А люди все хуже и хуже. 
Обман погоняет обман. 
Живет со мной рядом, не тужит 
Заядлый подпольщик Салман. 

Глазами стреляет навылет, 
Да только вот странность одна: 
В моем он соломинку видит, 
В своем же не видит бревна. 

КОРРУПЦИЯ НЕПОБЕДИМА 

Не разорвать порочный круг. 
Не победить мздоимцев рать. 
Ведь назначенье пары рук: 
Одной давать, другою брать. 

ОДА ПАПАХЕ 

Ура! Ура! Да здравствует папаха! 
Но я всегда с каракулем «на вы». 
Ты не вздыхай. И не слишком ахай – 
Папаха есть, да нету головы. 

В МИРЕ ПОЭЗИИ
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выездного приема граждан руководителем управления федеральной службы судебных приставов по Республике 
Ингушетия на второе полугодие 2010 года совместно с начальниками отделов (руководителями групп) аппарата 

управления, в том числе в вечернее время и выходные дни

Руководитель управления М.М. Оздоев
Начальник отдела дознания и административной практики 

А.М. Ужахов

Руководитель управления М.М. Оздоев
Начальник отдела организации исполнительного производ-

ства Э.Р. Лологоева

Руководитель управления М.М. Оздоев
Начальник отдела организации по розыску и реализации 

имущества должников М.Ш. Ведзижева

Руководитель управления М.М. Оздоев 
И.о. начальника отдела документационного обеспечения 

М.С. Амхадова

Руководитель управления М.М. Оздоев
Начальник отдела обеспечения установленного порядка 

деятельности судов А.М. Яндиев

Руководитель управления М.М. Оздоев
Начальник отдела организации исполнительного производ-

ства Э.Р. Лологоева

Руководитель управления  М.М. Оздоев
И. о. начальника отдела документационного обеспечения 

М.С. Амхадова

Руководитель управления  М.М. Оздоев
Начальник отдела дознания и административной практики 

А.М. Ужахов

Руководитель управления М.М. Оздоев
Начальник отдела организации по розыску и реализации 

имущества должников М.Ш. Ведзижева

Руководитель управления М.М. Оздоев
Начальник отдела обеспечения установленного порядка 

деятельности судов А.М. Яндиев

Руководитель управления М.М. Оздоев
Начальник отдела организации по розыску и реализации 

имущества должников М.Ш. Ведзижева

Руководитель управления М.М. Оздоев
Начальник отдела организации исполнительного производ-

ства Э.Р. Лологоева

03 июля 2010г.
с 16:00 до 20:00

11 июля 2010г.
с 14:00 до 18:00

03 октября 2010г.
с 16:00 до 20:00

21 ноября 2010г.
с 10:00 до 13:00

16 октября 2010г.
с 14:00 до 18:00

04 ноября 2010г.
с 16:00 до 20:00

21 августа 2010г.
с 10:00 до 13:00

05 сентября 2010г.
с 16:00 до 20:00

05 декабря 2010г.
с 14:00 до 18:00

18 сентября 2010г.
с 10:00 до 13:00

26 декабря 2010г.
с 14:00 до 18:00

01 августа 2010г.
с 10:00 до 13:00

Межрайонный отдел

Отдел судебных приставов 
по г. Магас

Назрановский городской отдел

Назрановский городской отдел

Назрановский районный отдел

Назрановский районный отдел

Карабулакский городской отдел

Сунженский районный отдел

Сунженский районный отдел

Малгобекский районный отдел

Малгобекский районный отдел

Джейрахский районный отдел

График
выездного приема граждан заместителями руководителя управления федеральной службы судебных приста-

вов по Республике Ингушетия на второе полугодие 2010 года совместно с начальниками отделов (руководителями 
групп) аппарата управления, в том числе в вечернее время и выходные дни

Заместитель руководителя управления А.В. Цечоев
Начальник отдела организации исполнительного производ-

ства Э.Р. Лологоева

Заместитель руководителя управления А.И. Горданов
Начальник отдела организации по розыску и реализации 

имущества должников М.Ш. Ведзижева

Заместитель руководителя управления А.В. Цечоев
И.о. начальника отдела документационного обеспечения

Заместитель руководителя управления А.И. Горданов
И. о. начальника отдела документационного обеспечения 

М.С. Амхадова

Заместитель руководителя управления А.В. Цечоев 
Начальник отдела организации исполнительного производ-

ства Э.Р. Лологоева

Заместитель руководителя управления А.И. Горданов
И. о. начальника отдела документационного обеспечения 

М.С. Амхадова

Заместитель руководителя управления А.И. Горданов
Начальник отдела обеспечения установленного порядка де-

ятельности судов А.М. Яндиев

Заместитель руководителя управления А.В. Цечоев
Начальник отдела дознания и административной практики 

А.М. Ужахов

Заместитель руководителя управления А.В. Цечоев 
Начальник отдела организации исполнительного производ-

ства Э.Р. Лологоева

Заместитель руководителя управления А.И. Горданов
Начальник отдела организации исполнительного производ-

ства Э.Р. Лологоева

Заместитель руководителя управления А.В. Цечоев
Начальник отдела организации по розыску и реализации 

имущества должников М.Ш. Ведзижева

Заместитель руководителя управления А.В. Цечоев
Начальник отдела дознания и административной практики 

А.М. Ужахов

Заместитель руководителя управления А.И. Горданов
Начальник отдела обеспечения установленного порядка де-

ятельности судов А.М. Яндиев

Заместитель руководителя управления А.И. Горданов
Начальник отдела организации по розыску и реализации 

имущества должников М.Ш. Ведзижева

Заместитель руководителя управления А.В. Цечоев
И. о. начальника отдела документационного обеспечения 

М.С. Амхадова

Заместитель руководителя управления А.В. Цечоев
Начальник отдела организации по розыску и реализации 

имущества должников М.Ш. Ведзижева

Заместитель руководителя управления А.И. Горданов
Начальник отдела дознания и административной практики 

А.М. Ужахов

Заместитель руководителя управления А.И. Горданов
И. о. начальника отдела документационного обеспечения 

М.С. Амхадова

Заместитель руководителя управления А.В. Цечоев
Начальник отдела обеспечения установленного порядка де-

ятельности судов  А.М. Яндиев

Заместитель руководителя управления А.В. Цечоев 
Начальник отдела организации исполнительного производ-

ства Э.Р. Лологоева

Заместитель руководителя управления А.И. Горданов
Начальник отдела организации исполнительного производ-

ства Э.Р. Лологоева

Заместитель руководителя управления А.И. Горданов
Начальник отдела дознания и административной практики 

А.М. Ужахов

Заместитель руководителя управления А.В. Цечоев
Начальник отдела обеспечения установленного порядка де-

ятельности судов  А.М. Яндиев

Заместитель руководителя управления А.И. Горданов
Начальник отдела дознания и административной практики 

А.М. Ужахов

17 июля 2010г.
с 16:00 до 20:00

15 августа 2010г.
с 10:00 до 13:00

07 августа 2010г.
с 14:00 до 18:00

10 июля 2010г.
с 16:00 до 20:00

04 сентября 2010г.
с 16:00 до 20:00

11 сентября 2010г.
с 14:00 до 18:00

27 ноября 2010г.
с 16:00 до 20:00

31 июля 2010г.
с 14:00 до 18:00

28 ноября 2010г.
с 16:00 до 20:00

09 октября 2010г.
с 14:00 до 18:00

29 августа 2010г.
с 16:00 до 20:00

06 ноября 2010г.
с 10:00 до 13:00

28 августа 2010г.
с 10:00 до 13:00

07 ноября 2010г.
с 16:00 до 20:00

23 октября 2010г.
с 10:00 до 13:00

12 декабря 2010г.
с 14:00 до 18:00

26 сентября 2010г.
с 14:00 до 18:00

18 декабря 2010г.
с 16:00 до 20:00

19 сентября 2010г.
с 10:00 до 13:00

25 декабря 2010г.
с 14:00 до 18:00

25 июля 2010г.
с 10:00 до 13:00 

04 декабря 2010г.
с 14:00 до 18:00

10 октября 2010г.
с 10:00 до 13:00 

31 октября 2010г.
с 10:00 до 13:00

Межрайонный отдел

Отдел судебных приставов 
по г. Магас

Назрановский городской от-
дел

Назрановский районный от-
дел

Карабулаский городской от-
дел

Сунжеский районный отдел

Малгобекский районный от-
дел

Джейрахский районный от-
дел

Пресс-релиз ЮНИСЕФ
Детский фонд ООН (ЮНИСЕФ) с глубокой тревогой воспринял сообщение, поступившее из дагестанского города Каспийск, 

где в воскресенье в результате подрыва на мине-ловушке пострадал десятилетний мальчик. По словам уполномоченного 
по правам ребенка в Республике Дагестан, сработало взрывное устройство, замаскированное под упаковку от сока. Когда 
мальчик ударил по лежащей упаковке ногой, прогремел взрыв. Ребенок госпитализирован в одну из местных клиник с 
тяжелыми минно-взрывными травмами. 

ЮНИСЕФ решительным образом осуждает действия, несущие смертельную 
угрозу для детей. «Применение взрывных устройств, коварно замаскированных 
под различные бытовые предметы, недопустимо, - заявил глава офиса ЮНИСЕФ 
на Северном Кавказе Рауль де Торси. - Дети, ввиду своей беспечности и 
любознательности, зачастую становятся их первыми жертвами». 

Детский фонд ООН совместно с аппаратом уполномоченного по правам 
ребенка в Республике Дагестан планирует организовать серию информационно-
образовательных мероприятий, нацеленных на повышение уровня осведомленности 
детей и их родителей об основных правилах противоминной безопасности.

www.unicef.ru
Телефон: 8 (8672) 52-42-24; факс:  8 (8672) 52-83-00 

Управление Россельхознадзора по Республике Ингушетия 
на страже безопасности продукции

Управление Россельхознадзора по РИ в июне 2010 г. 
с ветеринарным управлением Республики Ингушетия 
в целях усиления ответственности производителей 
поднадзорной продукции животного происхождения 
при производстве, реализации и проведения государ-
ственного ветеринарного лабораторного монито-
ринга безопасности произвели отбор проб продукции 
животного происхождения (мясо говядины, молочные 
продукты, субпродукты, яйцо, мёд), для исследования 
по показаниям безопасности.

Отобранные пробы были отправлены для исследования 
в Пятигорский филиал Ставропольской межобластной вете-
ринарной лаборатории. При проведении исследований об-
разцов отобранных проб по микробиологическим и химико-
токсикологическим показателям было установлено:

- по химико-токсикологическим показателям все отобранные  
пробы  соответствуют  требованиям  Сан.Пин.2. 3.2.1078-01;

-  по микробиологическим показателям 9 проб из 14 ото-
бранных дали положительный результат:

мясо говядины - 2 пробы - не соответствуют требованиям 
Сан.Пин.2.3.2.1078-01 по показателям БГКП и КМАФАиМ;

молочные продукты - 7 проб не соответствуют требованиям 
ФЗ от 12.06.2008г. №88-ФЗ и «Технический регламент на мо-
локо и молочную продукцию».

По факту полученных положительных результатов лабо-
раторных исследований образцов проб, управлением Рос-
сельхознадзора по РИ сделаны соответствующие указания 
государственной ветеринарной службе РИ для проведения 
необходимых ветеринарно-санитарных мероприятий.

По отношению к продукции конкретного изготовителя не со-
ответствующего ветеринарно-санитарным требованием про-
водится дополнительный отбор проб и исследования по по-
казателям безопасности в режиме усиленного лабораторного 
контроля.

Россияне смогут покупать 
"красивые номера" для машин легально

Автовладельцы вскоре смогут легально платить за "красивые номера", не исключил глава ГИБДД Виктор 
Кирьянов.

"Я знаю, что законодатель разрабатывает законопроект, чтобы позволять номерные знаки, которые понравились владельцу, 
покупать, может быть, выставлять на аукцион", - сказал Кирьянов на пресс-конференции в Москве.

Как отметил главный госавтоинспектор, в его ведомстве против этого бы не возражали.
"Мы тоже не против. Самое главное, чтобы граждане были довольны. Понравился номер - купил, без нашего участия. Ра-

бота в этом направлении, я знаю, идет", - добавил он.
interfax.ru

Крымская гемморрагическая лихорадка - особо опас-
ная инфекция, всё еще является реальной угрозой для 
жителей Ингушетии. Крымская гемморрагическая ли-
хорадка - это острая инфекционная болезнь вирусной 
этиологии, характеризующаяся интоксикацией, лихо-
радкой и гемморрагическим синдромом, опасная для 
здоровья, жизни людей и животных, сезонные проявле-
ния которой наблюдаются с мая по сентябрь (то есть 
в жаркое время года).

Возбудитель болезни вирус, который сохраняется в кле-
щах. Естественным прокормителем клещей являются дикие, 
домашние животные и грызуны. Вред, причиняемый иксо-
довыми клещами животноводству, не ограничивается тем, 
что служат переносчиками возбудителей кровепаразитар-
ных заболеваний и некоторых бактериальных, грибковых и 
вирусных инфекций, но они также, являясь наружными па-
разитами, при массовом нападении на животных поражают 
кожу, вызывают сильное беспокойство, потерю крови и массы 
тела, анемию, токсикозы, параличи и др., а это, естественно, 
приводит к резкому снижению у животных молочной и мяс-
ной продуктивности, упитанности, работоспособности, пло-
довитости, а также ценности кожи. В условиях Республики 
Ингушетия пастбищные клещи на животных паразитируют в 
течение года с чередованием одних видов другими. Однако, 
массовое нападение клещей на животных и в связи с этим 
вспышки пироплазмидозов среди последних наблюдаются 
три раза в год: весной (апрель-май), летом (июль-август) и 
осенью (сентябрь-октябрь). Это связано с тем, что отдель-
ные виды клещей (Б.калькаратус) в условиях республики за 
тёплый период года дают две-три генерации. В холодное вре-

мя года (декабрь-январь-февраль) они впадают в анабиоз, 
укрывшись в трещинах земли, под навозом, подстилкой из 
растений, а отдельные виды (Г. скупензе, Д.пиктус,  Д. марги-
натус) остаются непосредственно на кожном покрове живот-
ных и прочно удерживаются на теле хозяина. Весной, когда 
температура окружающей среды поднимается до 12-14оС, 
иксодиды, проявляя свою активность, начинают нападать на 
животных и могут заразить их пироплазмидозами и анаплаз-
мозами. Максимум заболеваемости скота пироплазмиддоза-
ми и нападение клещей на животных отмечается летом (июль 
- август). Учитывая, что пироплазмидозы являются строго 
трансмиссивными заболеваниями, основные меры с этой 
инвазией должны быть направлены на уничтожение клещей 
и недопущения их нападения на животных. Для усовершен-
ствования противоклещевых мероприятий необходимы более 
детальные знания в области биологии и динамики паразити-
рования иксодидов. Поэтому, чтобы своевременно и каче-
ственно проводить обработку животных с целью уничтожения 
пастбищных клещей и недопущения вспышки пироплазмидов 
среди сельскохозяйственных животных, прогнозирование их 
нападения имеет большое практическое значение. Обере-
гайте домашних животных от нападения пастбищных клещей 
и от заболевания пироплазмидозами! Повсюду выявляйте и 
своевременно уничтожайте этих вредных членистоногих! Не 
забывайте, что это будет способствовать неуклонному росту 
и улучшению качеств всех видов животноводческой продук-
ции. 

Отдел  государственного ветеринарного надзора 
и контроля. 

Пресс-служба Россельхознадзора

Особо опасная инфекция

СВИСТ ЛЕТЯЩЕЙ СТРЕЛЫ

СПОРТ

Популярность в Ингуше-
тии таких видов спорта, 
как бокс, борьба, дзюдо 
– плод давних традиций, 
труда и целеустремлен-
ности истинных люби-
телей единоборств. По 
большому счету  эти вида 
спорта находятся и в 
зоне пристального внима-
ния государства, которое 
внимательно готовит 
свой олимпийский резерв. 
Это все понятно и даже 
приятно. Мы же сегодня 
хотим поднять тему по-
пуляризации не только 
массового спорта, но не-
которых его видов, гар-
монично подходящих для 
занятия всем категориям 
населения. 

Много у нас спортивных 
секций, кружков, где могут 
заниматься не только маль-
чики, но и девочки? Занятия 
теннисом, волейболом и ба-
скетболом, бадминтоном, 
легкой атлетикой, плавани-
ем, стрельбой из лука – это 
для подавляющего большин-
ства юных леди лишь мечта. 

Между тем, за словами о 
здоровье нации стоят имен-
но они, представительницы 

прекрасного пола, не имею-
щие возможности занимать-
ся  спортом, физической 

культурой. И 
речь здесь не 
о школьниках,  
студентах – за-
нятия физиче-
ской культурой 
необходимы 
практически 
всем возрас-
там. Поэтому 
нам представ-
ляется, что 
очень перспек-
тивным, до-
ступным и вос-
требованным 
стали бы в 
Ингушетии за-
нятия стрель-
бой из лука. 
Это очень ин-
тересное и по-
лезное дело, 
развивающее 
г л а з о м е р , 
п о п р а в л я ю -
щее осанку, 
укрепляющее 
здоровье. За-
нятие, не тре-
бующее осо-
бых условий 

или долговре-
менных затрат. Только слух 
ваш будет занят свистом ле-

тящей стрелы, а глаз обра-
дуется попаданию в далекую 
мишень.  

Удивительно, что наши 
предприимчивые бизнесме-
ны не попробуют «вложить-
ся» в это дело. Создание 
клубов, где человек может 
прийти и за умеренную пла-
ту попробовать свои силы в 
одном из древнейших бое-
вых, спортивных искусств, 
наверняка имеет прекрасные 
перспективы. Почувствовать 
упругость и силу натянутой 
тетивы, послать стрелу в 
цель, «вернуться» в мир кав-
казских амазонок!...

Нет у нас сомнений и в том, 
что при  более-менее систем-
ной работе в этом направле-
нии, ингушские спортсменки-
лучники через два-три года 
боролись бы за «золото» 
самых престижных турниров 
и чемпионатов. Создать бы 
нам свою школу стрельбы из 
лука и  наметить цель – быть 
первыми на  Олимпийских 
играх. Все это достижимо, 
надо лишь сделать первые 
шаги. 

В.САИТОВ

ОБъЯВЛЕНИЕ
Утерянный аттестат Б 262946 выданный СОШ № 20 г.Малгобека в 1991 году на имя Даурбековой Луизы Мухарбе-

ковны, считать недействительным.


